

Preocupa a ONU riesgo en autonomía de Jueces

VÍCTOR FUENTES
 MAYOLO LÓPEZ

La “inusual” reforma judicial cubre tres indicadores que amenazan la independencia de juzgadores, alertó la relatora especial de Naciones Unidas sobre independencia de Jueces y abogados, Margaret Satterthwaite.

No se asegura el mérito de los juzgadores a través de capacidad y entrenamiento, honorabilidad y habilidad, señaló.

La facilidad para remover a los Jueces sin un debido proceso, cuando muchos eran inamovibles, es otro indicador y un tercero es que se eliminan las barreras contra las presiones externas.

“Si bien, pudiera decirse que es una reforma democrática para hacer a los Jueces más cercanos al pueblo, de hecho los hace menos responsables democráticamente, pues a quien deben responder los Jueces es a la ley y la Constitución”, afirmó Satterthwaite.

La representante participó ayer en la conferencia de prensa matutina del PJ.

“Hay potencial de gran politización del acto de juzgar. Hay nuevas oportunidades de influencia de actores económicos, legales e ilegales, y un daño al imperio de la ley. Juzgar no es un trabajo fácil, se requieren habilidad técnica y aprendizaje”, agregó Satterthwaite.

La relatora estadounidense, quien responde al Consejo de Derechos Humanos de la ONU, ha sido la crítica internacional más activa de esta reforma, por la cual todos los Jueces serán electos por voto popular.



■ Margaret Satterthwaite, relatora de la ONU, participó ayer, a través de videoconferencia, en la mañana judicial.

